
様式第１号 

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施計画書 

 

福井市長 様 

 

私たちの学校は、恵み豊かな環境を守り未来に引き継いでいくために、環境保全に関す

る学習、教育及び活動を積極的に行って環境にやさしい学校づくりと生命や自然の大切さ

を理解し郷土を愛するモラルの高い児童・生徒の育成に取組むための実施計画を作成しま

したので、福井市学校版環境ＩＳＯ認定制度による認定の更新を申し込みます。 

 

  平成２６年５月１３日 

学校名  福井市下宇坂幼小学校  

校長氏名  藤川 純一       

 

１ 今年度の目標（学校の約束） 

 

①下宇坂地区の環境、地球環境について学習します。 

 ②学校で節電や節水に努めます。 

 ③地域と連携し清掃活動やリサイクルに努めます。 

２ 取組内容 

 

 ①環境学習 

  ・下宇坂地区の自然環境について学習します。 

  ・校内に緑のカーテン（ゴーヤ）を作ります。 

 ②節電・節水の取り組み 

  ・委員会活動を中心として節電や節水を呼びかけます。 

  ・使用していない教室や廊下、トイレなどの照明をこまめに消します。 

 ③地域と連携して分別回収・清掃活動 

  ・アルミ缶や古紙の回収をＰＴＡや地域と連携して実施します。また、校内でも、ゴミの分別を徹底

します。 

★ ＥＳＤポイント（取組内容の内、１項目についてＥＳＤの視点をどのように取り入れるかを記載して下さい。） 

 

 ③の資源回収では、主体的に参加し、地域の様々な年齢層の人と一緒に協力して活動できる力を身につ

ける。（進んで参加する態度・コミュニケーション・協力） 



様式第２号 （提出日）平成２７年１月２０日

福井市学校版環境ＩＳＯ 実施報告書

学校名 福井市下宇坂小学校

１ 今年度の目標（学校の約束）

①下宇坂地区の環境、地球環境について学習します。

②学校で節電や節水に努めます。

③地域と連携し清掃活動やリサイクルに努めます。

２ 取組内容

①環境学習

・下宇坂地区の自然環境について学習しました。（４年生）

うさかの森で遊びました。 森の中の植物を調べました。 間伐作業を体験しました

森から木を切り出しました。 市波製材所の見学 ゲストティーチャーを招いて

学校林「うさかの森」でいろいろな活動に取り組みました。林の中を探検したり、切り倒

してある木の上で遊んだり、林に生育している植物を観察して名前を調べたりしました。実

際に間伐を体験したり、地域の製材所に出かけたり、地元の林家の方をｹﾞｽﾄﾃｨｰﾁｬｰとしてお

招きして、山の仕事について学んだりしました。

・校内に緑のカーテン（ゴ

ーヤ等）を作りました。

緑のカーテン（校舎南側）



②節電・節水の取り組み

・委員会が中心となって、そうじの仕方について発表したり、節電や節水を呼びかけました

そして、蛇口や電気のスイッチ場所に節水や節電のポスターを掲示しました。使用していな

い教室や廊下、トイレなどの照明をこまめに消すよう学校全体で取り組みました。

③地域と連携して分別回収・清掃活動

・アルミ缶や古紙の回収をＰＴＡ

や地域と連携して実施しました。

また、校内でも、美化委員会が

中心となってゴミの分別を徹底

しました。

★ ＥＳＤポイント

③の資源回収では、児童は地域の様々な年齢層の人と協力して活動することができました。

（コミュニケーション・協力）

【具体的な効果】

①総合的な学習の時間に、学校林「うさかの森」での活動を通して、地域の豊かな自然

環境にふれることができた。また、自分たちが生まれ育った美山を愛し、これからも

大切にしようという心を育むきっかけつくりとなった。

３ ②美化委員会活動の働きかけをはじめとして、児童が自ら啓発し一人一人が心がけるこ

とにより、省エネルギーへの意識が徐々に高まってきている。

見 ③資源回収などリサイクル活動が地域に定着し、ほとんどすべての家庭から協力を得る

直 ことができるようになってきた。

し 【改善点】

・保護者や地域の方にも、HP の利用や学校だよりなど様々な方法を活用し、学校での取

り組みをこれまで以上に広めていきたい。

・活動の状況について丁寧にふり返るとともに、保護者や児童、地域の意見を交えて評価

を加え改善しながら、今後の活動を展開していきたい。


